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郑州民生

寻找踪迹：IC卡公话机大多能
正常使用

昨日 14时许，记者在黄河路经三路交叉
口向西 50 米路南侧发现一座 IC 卡公话亭。
西面话机上贴着一张破旧的提示条：“线路
故障，暂停使用”。记者拿起话机果然没有
任何提示音。东面的话机则能正常使用，但
上面积满尘土，可以看出很长时间无人使
用。在纬五路政七街口的一座公话亭，北面
话机正常，南面话机无音。话机表面不仅被
贴上各类小广告，还被钝器透过油漆表面划
上手机号码。

随后，记者在黄河路政七街口、政七街纬四
路口等路段发现，IC卡公话机均通话正常。

记者体验：街头很难买到IC卡
“老板，给我来张 IC 卡。”这种几年前被书

报亭老板所熟识的叫买声，如今听到都会让他
们愣上半天。在农科路政七街口经营书报亭
的毛大爷诧异道：“现在还有人问这？我这店
接 3个月了，从来没人要买也没人上门推销。”

“谁还买 IC卡啊？现在冲个话费都送手机
呢。”在向南约 200米处经营小卖铺的薛女士
说，自己从没想过要卖 IC卡。“你看我这铁通的
公话机，市话 3分钟 4毛，长途 1分钟 3毛，生意
好得不得了。”

“卖 IC卡?那都是好久以前的事了。”在农
业路政七街口经营书报亭的郭女士表示，2005

年自己在花园路农业路口卖过 IC卡，“后来积
压了一大堆，再也不敢进了。”

市民回忆：IC卡公话机，把他和
她甜蜜“牵”在一起

“要没宿舍楼下那个 IC 卡公话机，我老婆
可能就不是她了。”提起 IC卡公话机，市民赵先
生幸福地说，2001 年自己在成都上大学时，宿
舍楼下就装了一座 IC 卡公话亭。当时女朋友
在上海读书，每次他们都是通过那部 IC卡公话
机聊天的。

“为了那部话机，我还和一楼的哥们儿换
了宿舍。每次话机铃音一响，我就会冲出宿
舍。”赵先生激动地说。“虽然 2002年宿舍里安
装了201话机，使用那部电话的次数也少了，但
每次路过那部话机时，自己总有种无法言语的
幸福感。”赵先生甜蜜地说。

市民建议：IC卡公话亭是否“退
休”，市民说法不一

IC卡公话亭还有没有存在的价值？市民
王先生表示：“至少可以在刮风下雨时让路人
避避急吧，它就是再没实用性也是城市发展
进程的标志。何必再浪费人力财力拆除呢？”

“如果在偏僻的位置遭到不法分子侵犯，附
近又没有任何路人经过怎么办？找部 IC 卡话
机肯定是最好的求助选择。”王女士认为，话机
不但不应该减少，反而应该在偏远郊区增加装

置数量。
“现在都有手机、小灵通，IC 卡机退市已

是大势所趋。就算是有些人买不起手机，那
也会选择路边的公共电话使用。”市民刘先
生认为，既然使用率不高，不如退市的好。

出路：“没落贵族”将融入更多科技
“希望市民能给予 IC 卡公话机更多的关

爱，因为它是为大家服务的公共财产。”中国联

通郑州分公司语音基础业务拓展中心主任张

海说，今年 9 月份，他们对全市的 IC 卡公话亭

进行了综合整治，现在畅通率提高到 80%。整

治后，全市剩下 1700座左右的 IC卡公话亭。

“IC 卡公话机本身就是时代进步的产物，

如今也将融入更高的科技含量进入新时代。”
张海说，如今在纬二路已经安装升级了 20 多
部“多媒体信息公话机”。“这些话机屏幕可以

用手指触摸操作，不仅可以在上面拨打电话、

看电视，还可以看民生、生活的信息。市民还

能用交通银行卡在另一种大屏幕多媒体公话

机上交水电费。”

张海介绍，在经三路、花园路等 10 条精
品街改造完成后，原有的 IC 卡公话机都将
更换成这种“多媒体信息公话机”。而其余
的 IC 卡公话机也将配合市政部门的改造步
伐逐步替换。

市民如发现损坏的 IC卡公话机，请拨打中
国联通的客服热线10060反映。

IC卡公话亭的
“郑州之路”

IC卡公话机前身是磁卡电话。1991年
起，中国联通在市内的星级宾馆及电信局
营业厅安装了18部磁卡电话，到1997年全
市的磁卡电话已增长至300多部。

1997年7月份开始，磁卡电话逐步更新成IC
卡公话机，步入了从室内走向街头的公话时代。

1998年，IC卡公话机开始进入鼎盛期，
全市600多座公话亭受到了市民的热捧，排
队使用电话的场面屡见不鲜。“当时，一部寻
呼机、一张IC卡，走到哪打到哪。”

2002年底，全市IC卡公话亭增长至3000
多处，遍布我市的大街小巷，市民每个月使用
IC卡公话机的通话费至少有1000多万元。

自从小灵通于 2003 年初在我市面世
后，其话费低廉携带方便给予IC卡公话沉
重打击。

2004年，IC卡公话机的“老搭档”寻呼
机彻底消失。

如今，在手机、小灵通、话吧等通信工
具及场所夹击下，全市每月使用IC卡公话
机通话的费用不过几十万，“现在每个月维
护费都要20多万元，IC卡话机所带来的利
润也进入到持平或者负增长阶段”。

10条精品街改造后，老话机升级为“多媒体”

IC卡电话亭今后能交水电费
“现在街上的IC卡公话亭少人问津，许多被刻成‘大花脸’，看着着实让人心疼。”昨日，市

民周先生致电本报。记者走访街头发现，周先生所言不虚。今年10月15日，中国网通与中国
联通合并成中国联通，这些风靡一时又逐渐淡出人们视野的 IC 卡公话亭命运将会如何？
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